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　議員の一般質問や市長の答弁の様子が見られ、より身近に議会を感じて
いただけると思います。
　「市民に開かれたわかりやすい議会」を一層推進するため、積極的に議会
情報をお届けしていきたいと考えておりますので、ぜひご利用ください。

本会議のライブ映像と録画映像
※録画映像は、過去の会議を会議名や議員名、用語などで検索してご覧い
　ただくことができます。

◆配信内容

福生市公式ホームページ
(http://www.city.fussa.tokyo.jp/)にアクセスして「福生市議会」→「インタ
ーネット中継」の順にクリックしてください。

◆アクセス方法

ご利用ください 「インターネット議会中継」ご利用ください 「インターネット議会中継」ご利用ください 「インターネット議会中継」ご利用ください 「インターネット議会中継」「声の市議会だより」をお届けしています「声の市議会だより」をお届けしています
　音訳ボランティア「福生いとでんわ」の皆さんにご協力いただき、
市議会だよりの音訳をデイジー方式のＣＤにして、視覚障害者（１・２
級）の方にお届けしています。　
　ご家族やお知り合いの方で、ご希望の方がいらっしゃいましたら、
議会事務局にご連絡ください。　　　

○デイジー（ＤＡＩＳＹ）とは
　デジタル録音図書の国際標準で、聴きたいところをすぐに検索でき
るなど、情報検索性に優れています。
　専用の再生機が必要となりますが、利用対象者は日常生活用具と
して給付を受けられます。（利用者一割負担）

発達障害の早期発見と支援体制は
堀 雄一朗 議員

　質問　発達障害という言葉は徐々に
認知されてきたが、まだ十分に社会的
に認知されているとはいえない。当市
における発達障害の早期発見と支援体
制、今後の取り組みについて伺う。
　市長　福生市においては、乳幼児健
康診査等で発達障害の可能性のある乳
幼児の発見に努め、必要な場合は、専
門の医療機関等への案内を実施してい
る。また、関係部署との連携や関係機
関との協働により、ライフステージに
応じた適切なアセスメントや相談を行

うなど、一人ひとりのニーズに合わせ
た支援を行なっている。今後は、デイ
サービス事業の充実を図っていく。

栄養教諭の配置による変化は
阿南 育子 議員

　質問　各校に食育リーダーを決め
て食育を推進していると思うが、今
回、栄養教諭の配置があるというこ
とで、これまでとどのような変化が
あるのか。
　教育長　栄養教諭については、給
食センターでの栄養士としての業務
に加え、福生第四小学校に週１日勤
務し、学級担任とのティームティー
チングによる食育の授業や、児童の
給食委員会における指導・支援等に
取り組ませるほか、全小・中学校の

食育リーダーに対し、食育に関する
全体計画作成及び授業構築への支援
等にも関与させる予定である。

▲地場産野菜を使った食育授業

太陽光エネルギーを市民との協働事業として進めることについて
池田 公三 議員

　質問　滋賀県野洲市で、補助金や
市予算を要さない、市民募金を資金
として運営する太陽光発電システム
協働事業が取り組まれている。福生
市として導入を検討してはどうか。
　市長　福生市は人口減少対策、雇
用創出対策としてコミュニティ・ビ
ジネスの普及・育成に取り組んでき
た。自然エネルギー開発・利用事業
は市民、民間事業者とのコミュニ
ティ・ビジネス起業の可能性を秘め
た分野と考える。自然エネルギー開

発・利用に関して市民団体等から積
極的で責任ある提案があれば、協働
の視点で検討させていただきたい。

▲庁舎屋上のソーラーパネル

次世代モビリティ活用モデル事業拡充の今後の展開は
五十嵐 みさ 議員

　質問　環境対策や交通手段として
当事業に関心が高いが、利便性の課
題もある。新たな拠点づくりや手続
の簡素化をどう進めていくのか。
　市長　崖線下地域への新ステー
ション増設は市単費での対応となる。
カーシェアリング、サイクルシェア
リングとも土地・設備等の経費負担
とともに運営会社との調整が必要に
なるので、来年度以降の移設や増設
は実証実験の結果を踏まえ判断して
いきたい。手続として、現在の無人

でのシェアリング利用には何らかの
個人認証の会員カード等が欠かせな
いことは理解願いたい。

▲まちなかおもてなしステーション「くるみるふっさ」

銀座通りインターロッキング舗装について
武藤 政義 議員

　質問　銀座通りがインターロッキン
グ舗装になった経緯、舗装の効果、経
費、不具合や補修について伺いたい。
　市長　銀座通りの整備は、商業振興
策の一環として要望が出されて行った
ものである。インターロッキング舗装
は、アスファルト舗装にないやわらか
さや温かさがあるほか、車両等のス
ピード抑制の効果もあるが、費用は割
高となる。また、砕石の路盤では、交
通量が多い場合に沈み込みも発生して
おり、銀座商栄会の区間については、

砕石路盤の上にアスファルト混合物を
舗設するなど、路盤を強固にする必要
があるので検討していく。

▲銀座通りのインターロッキング舗装

福生市のイメージキャラクター等で広報戦略を
清水 義朋 議員

　質問　福生市には、七夕まつりの
イメージキャラクター「たっけー☆
☆」を初め、幾つかのイメージキャ
ラクターが存在するが、これらの
キャラクターを用いて市の内外に情
報を発信すればシティセールスにも
つながるのではないか。
　市長　指摘のとおりだが、これら
はあくまで担当課や各機関のマス
コットで、市のキャラクターではな
い。ただ、「たっけー☆☆」につい
てはあらゆる場所に積極的に登場し、

認知度も大変高いので、今後は市の
イメージキャラクターとして活用す
る方向で検討したい。

▲七夕まつりイメージキャラクター「たっけー☆☆」

議会事務局 ☎042-551-1523


